

LE BULLETIN DE LA FERME

RÉSULTAT DU CONCOURS DE 1928 OUVERT AUX ÉLÈVES-FERMERS CHAMPIONS DE COMTÉS DEPUIS 1922.

Prix accordés.—\$125.00

Noms et adresses de ceux qui ont conservé les 4-5 de leurs points

Maximum de points—310

	Points conservés	Prix
1. Robert Landry, (Elie) St-Alexandre, Kamouraska	309.2	\$18.00
2. Sylvie Bergeron (Robert), St-Elie, Sherbrooke	308.6	16.00
3. Georges Lusk, (Fred) Luskville, Hull	308.1	14.00
4. Jean-Paul Marcotte, (Mme Ferdinand) Amos, Abitibi	307.9	12.00
5. Léopold Brunet, (Joseph) Mont-Laurier, Labelle	307.9	10.00
6. Paul-Emile Girouard, (Henri) Angers, Papineau	307.4	9.00
7. Bernard Morin, (Napoléon) St-Théodore, Bagot	307.2	8.00
8. Benoit Dugré, (Henri) St-Boniface, St-Maurice	306.8	7.00
9. Adélard Venne, (Ernest) Fabre, Témiscamingue	306.7	6.00
10. Fred Weber, (John) Hudson Heights	306.3	5.00
11. Rosalie Bernier, (Phaïne) Belcourt, Abitibi	306.1	4.50
12. Simon Nadeau, (Albert) St-Mathieu, Abitibi	304.8	4.00
13. Donald T. Ness, (David) Howick, Chateauguay	304.3	3.50
14. Jean-Paul Routhier, La Victor Sylvestre, Ille du Pas, Ber	302.2	3.00
15. Paul Chabot, (Upton) St-Hugues, Bagot	300	2.75
16. Oscar Masson, (Joseph) St-Justin, Joliette	298	2.50
17. René Larouche, (John) St-Cœur de Marie, Lac St-Jean	280	1.50
18. Armand Jeté, (Mine Aldéric) St-Alexandre, Ierville	275	1.00
19. Aimé Bernier, (Emile) St-Damase de Matapedia	270	.75
20. Julien Dénommé, (Henri) St-André, Bagot	265	.50
21. Robert Sylvain, (Henri) Princeville, Arthabaska	250	
22. Alexandre Bancourt, (Alfred) St-Martin, Beauce	249	
23. Newton Bennett, (F.G.) Bury, Compton	248.7	
24. Léo Bellémare, Amos, Abitibi	248.5	
25. Irénée Provost, (Joachim) Ste-Marie de Beause	248.3	
26. Lorenzo Berthiaume, (Patrick) St-Boniface, St-Maurice	248.1	
27. Lucien Paradis, (Joseph) St-Raymond (Colbert), Portneuf	248	
27. Armand Filion, (Georges) Acton Vale, Bagot	248	
27. Lionel Blais, (Adolphe) St-Boniface, St-Maurice	248	
27. Adrien Larouche, (John) St-Cœur de Marie, Lac St-Jean	248	
27. Héliodore Gagné, (Olivier) St-Didace, Maskinongé	248	

ADRIEN DÉSAUTELS, juge.

Oldsmobile

La noix mise en terre devient un arbre robuste, et la perfection dans les petits détails rend une automobile meilleure et plus désirable. Le perfectionnement de l'un de ces petits détails contenus dans l'Oldsmobile de 1929 est le résultat de semaines d'expériences et ajoute un nouveau facteur de sécurité et de confort pour le chauffeur.

Cette amélioration consiste simplement en une lumière verte adoucie qui éclaire le tablier. Elle n'éblouit pas, mais repose au contraire la vue du chauffeur. Elle permet en même temps de lire avec beaucoup plus de facilité les divers instruments du tableau de bord.

Il y a une couple d'années, les constructeurs de l'Oldsmobile avaient réussi à éliminer l'ennui et le danger d'une lumière réfléchie par le tableau et aveuglant le conducteur en plaçant la lampe en arrière et au dessous du tableau, donnant ainsi une lumière indirecte sur les instruments. C'était une amélioration, mais elle ne résolvait pas complètement le problème.

L'année dernière, les différents types et couleurs de lumières ont été essayés sur l'escadre d'Oldsmobiles constamment en opération par la General Motors sur son champ d'épreuve. Ces essais ont prouvé l'efficacité de l'éclairage indirect et que le vert est la couleur idéale.

La lumière verte est obtenue en insérant un paravent coloré en avant des deux lampes qui éclairent le tableau.

Une excursion pour l'Ouest Canadien

L'un des résultats frappants des "Semaines du Canada", organisées en Nouvelle-Angleterre par les agents du Gouvernement Canadien, MM. Delorme, de Woonsocket, R. I., et J. B. Riordan, de Manchester, N. H., est une excursion pour l'Ouest Canadien organisée par le Chemin de fer Canadien National, pour le 4 avril prochain.

Le train partira de la gare Bonaventure, le 4 avril au soir à 10.45 et se rendra jusque dans la région de la Rivière-à-la-Paix, traversant les provinces des Prairies. Les excursionnistes verront le

cours de leur randonnée des régions parsemées de paroisses françaises.

Les excursionnistes seront accompagnés de M. l'abbé Hamelin, missionnaire-colonisateur, qui les conduira directement dans les centres nouveaux de la Rivière-à-la-Paix, où il reste encore tant de meilleures terres à prendre du gouvernement.

Ceux qui connaissent bien l'Ouest Canadien disent que c'est justement cette région de la Rivière-à-la-Paix qui possède le meilleur climat et où le rendement des terres est le plus élevé dans l'Ouest Canadien.

Plusieurs paroisses françaises sont déjà ouvertes à cent endroits, mais il reste encore plus de 70 millions d'acres de terre à prendre du gouvernement.

La venue de Franco-Américains dans cette région de la Rivière-à-la-Paix va certainement former une des plus riches provinces du Canada.

Ceux qui désiraient avoir des renseignements sur cette excursion et sur l'Ouest Canadien en général ou sur les richesses terres que le gouvernement donne dans la région de la Rivière-à-la-Paix vont qu'à s'adresser à M. l'abbé J. Hamelin, à 449 rue Notre-Dame-Est, à Montréal.

CRÈME DEMANDÉE

Les plus hauts prix payés pour la Crème à Baratter.

(Pour faire le beurre)

FAITES UN ENVOI D'ESSAI

ELMHURST DAIRY Limited
7040 WESTERN AVE.
MONTREAL



ACHETEZ DES POUSSINS—DES GROSSES LEGHORN DE HENRICK CERTE ANNÉE.

Grosses poules de gros œufs. Catalogue en anglais, mais répondent aux lettres en français. Lettres françaises bienvenues.

W. N. HENDRICK
Hanover, 8 Ont.

VOLUME XVII, PAGE 222

14 MARS 1929

POUSSINS D'UN JOUR

LEGHORNS BLANC—PLYMOUTH ROCK BARRÉS

Plusieurs de nos parquets de Leghorns ont à leur tête des mâles venant directement de la Ferme Tancre. Description détaillée de tous nos parquets dans notre catalogue illustré. Demandez-le, il est gratuit.

PEUPLEZ VOS BASSES-COURS DE BONNES PONCEUSES

O. GAUTHIER
STE-DOROTHÉE CTÉ LAVAL P. QUÉ.



AVIS

Bonne nouvelle pour les producteurs de sirop et de sucre d'érable.

Nous acheterons le sucre et le sirop d'érable ce printemps, et nous sommes en position de fournir les barriques d'acier pour le sirop.

Ecrivez-nous directement ou sachez qui est notre acheteur dans votre district.

UNITED MAPLE PRODUCT LTD.

MacDONALD BROTHERS

GRANBY, P. QUE.

Boîte postale 800.

PIERRE A CHAUX PULVÉRISÉE

Attention Particulière

et

PRIX SPECIAUX

pour fins agricoles

ECRIVEZ-NOUS

STANDARD LIME COMPANY LIMITED

Joliette, - Qué.

C. P. R.

C. N. R.

GRAND CONCOURS — TUDOR NOUVEAU MODÈLE 1929

PREMIER PRIX FORD

5000 AUTRES CADEAUX

GRATIS

RECONSTRUISEZ CET AUTOMOBILE

Voici un automobile qui a été ravi en pièces. POUVEZ-VOUS LE RECONSTRUIRE? Découpez chaque partie et rassemblez-les en les collant sur une feuille de papier blanc et signez votre nom et adresse.

Hommes, Femmes et Enfants

Tout le monde peut concourir. Une seule réponse dans chaque enveloppe lorsque deux personnes dans la même famille concourent.

AUCUN ARGENT À DEPENSER

Prenez part à ce grand CONCOURS. Vous ne risquez pas un sou et votre réponse ne vous oblige en rien.

RIEN À ACQUÉRIR

Notre concours est organisé dans le but d'annoncer dans le public Canadien nos nouveaux parfums importés.

Il n'y a qu'une seule condition simple à remplir et vous n'avez pas une cent à risquer.

5000 AUTRES CADEAUX

Nous distribuerons aussi aux concurrents qui rempliront la condition requise, des milliers de magnifiques prizes telles que: Montres, Bracelets, Horloges, Cadans, Sets à toilette, Manicures, etc., etc.

NE RETARDEZ PAS—ENVOYEZ VOTRE SOLUTION AUJOURD'HUI.

Adresssez comme suit:

American Mail Dealers Co. Reg'd
No 6 - 251 rue St-Joseph, Quebec.

Autre qualité: il ne s'agit pas d'un marché assuré, mais toujours un marché assuré.

LE BULLETIN DE LA FERME

Tribune Libre.

L'élevage du chat sauvage

Au "Bulletin de la Ferme" Québec,

J'ai lu avec étonnement le prochain article de M. R. Bernadet, paru dans le journal le 14 février courant sur les animaux à fourrure.

Après avoir fait l'éloge des rats, toutes sortes, du vison, du raton laveur, du pécari et du rat musqué, il décide ensuite ceux qui seraient tentés d'essayer l'élevage du chat sauvage; met un article spécial pour y apprendre de détails et de précision, je le moins.

M. Bernadet ne s'accorde pas un point, avec un grand nombre de journaux, et un plus grand nombre d'éleveurs encore, car les revues, journaux, pourtant peu intéressantes, encouragent de tout et je n'ai pas encore rencontré quelqu'un qui soit très enthousiaste de l'élevage.

Ce témoignage unanime va montrer la peine d'être considéré comme une preuve prima facie de son innocence.

Si les peaux augmentent de prix, lui trouve une nourriture plus abondante, l'élevage deviendra payant.

Dans ces conditions, toute discorde devient impossible, mais c'est l'exigence un peu loin.

Cette affirmation équivaut à dire que quand on vendra cher tout ce qu'il y a de bon, tout le monde fera de l'argent.

M. Bernadet écrit que l'élevage du chat sauvage était moins coûteux que celui du renard noir argenté, du pécari, son opinion m'est faite.

Mais quand il affirme que l'élevage du chat sauvage n'est pas à recommander, il trompe.

Loi de moi l'idée de dépréciation des animaux que je viens de mentionner. Je suis d'avis, au contraire, que son usage ayant les moyens devrait prendre ces élevages.

Cette industrie est à encourager, les éleveurs sauront gré, certains gouvernements, de l'établissement d'un ferme modèle de démonstration d'animaux à fourrure.

Mais il ne faut pas songer qu'il y ait de la chance.

Dans la province de Québec, je confirme qu'ici, la classe agricole est pauvre. L'orgueil seul nous empêche de dire trop haut, mais c'est difficile.

Il est alors difficile de conseiller de se livrer à un élevage qui coûterait \$2500 à \$3000 pour un élevage convenable.

Personne, parmi les cultivateurs, fait le risque, et combat le risque.

Le chat sauvage est un gros prédateur, dit M. Bernadet. Sait-il que la chasse sauvage adulte est de 500 à 1000 centaines par jour?

Mon expérience me permet de dire que le chat sauvage ne coûte qu'un cent par jour.

Le renard ne coûte pas moins cher, contraire, et le vison non plus, mais il coûte que sa ration est fixée à 40 centimes par jour.

Un éleveur de chats sauvages, récemment qu'avec un trio (2 femelles et 1 mâle) payé \$85, il avait eu 1000 à 1200 têtes de chats au printemps dernier, dont 5 couples.

Il vendit ces 5 couples \$30 le couple, 3 mois, faisant ainsi \$150 de revenus.

Son installation lui avait coûté \$1000. Il a donc, en une seule année, toutes ses dépenses, plus \$400 et ses vieux chats lui sont restés.

Un prêtre m'écrivait cet